

Zukunftsdialog „Vertraute Orte - Neues Leben“:

Hoch über den Dächern Viernheims

Von Angela Eckart
4. Sept. 2025



Manchmal führen uns Begegnungen an ganz besondere Orte:

So war es auch in der vergangenen Woche, als Videoredakteurin Andrea Emmel und Crossmediaredakteur Stefan Sangmeister von der Rundfunkarbeit in unserem Bistum bei uns in Viernheim zu Gast waren.

Gemeinsam sind wir hoch hinaufgestiegen, über die Dächer unserer Stadt, direkt gegenüber der Apostelkirche.

Frau Hofmann und unser Organist Hermann Wunderle haben uns ihre Wohnungstüren - und mit Unterstützung von Herrn Mandel sogar die Dachluke - weit geöffnet. So konnte die Kamera eine Perspektive einfangen, die sonst nur wenigen vorbehalten ist: der Blick von oben, über die Kirchen und Häuser hinweg, hinein in die Zukunftsfragen, die uns in unserer Stadt und in unserem Bistum beschäftigen.

Genau darum drehten sich die Aufnahmen: um die Frage nach der Zukunft unserer Kirchen und um den mutigen Dialog, den wir hier in Viernheim begonnen haben.

Zunächst ging es im Gespräch darum, wie die Überlegungen zu den vier Kirchen hier bei uns in Viernheim verlaufen sind und welche Gedanken dabei eine Rolle spielten.

Später haben wir den Ort gewechselt: Vor der Apostelkirche hat die Vorsitzende unseres Pfarreirates Ursula Scheidel erklärt, wie die Idee zum Zukunftsdialog "Vertraute Orte - Neues Leben" entstanden ist – und welche Hoffnungen wir damit verbinden.



Kirche im Wandel

Hintergrund für den Videodreh ist die Ausstellung „Kirche im Wandel - (sakrale) Räume anders gestalten“, die ab September an drei Standorten (Seeheim-Jugendheim, Friedberg und Alzey) in unserem Bistum stattfindet und zu verschiedenen Vorträgen und Workshops einlädt.

Natürlich durfte auch eine Einladung zum Kirchenwandeln und zur Ideensammlung im Rahmen des Zukunftsdialogs "Vertraute Orte - Neues Leben" hoch über den Dächern Viernheims und mit Blick auf die

Kirchengebäude unserer Stadt nicht fehlen.

Es bleibt die Erinnerung an eine sehr herzliche Begegnung mit Andrea Emmel und Stefan Sangmeister, zwei engagierten Menschen in unserem Bistum, die ein wichtiges Thema, das uns in Viernheim bewegt und unser Bistum als Ganzes betrifft, ins Wort und ins Bild. Dafür sagen wir: Danke!

Kirche im Wandel - (sakrale) Räume anders gestalten